



## **COMMISSION DÉPARTEMENTALE DE L'ARBITRAGE**

### **PROCÈS VERBAL N° 5 - SAISON 2023/2024**

**Réunion restreinte en visioconférence du lundi 06 mai 2024**

<b>Préside</b>	<b>Jean-François AUBRY</b>
<b>Présents</b>	<b>Stéphane CAPUT, Hervé DENUILLY, Didier GUIOLARD, Michel MICHAUT, Aurélien NAPLOSZEK, Richard PIOT</b>
<b>Absent</b>	<b>Maxime KANDEL</b>

#### **1. PV de la réunion restreinte du 22 mars 2024.**

Le PV de la réunion du vendredi 22 mars 2024 est approuvé à l'unanimité des membres présents.

#### **2. Audition arbitre.**

Un arbitre a été convoqué suite à des manquements administratifs graves et répétés depuis deux saisons. Malgré les nombreuses et diverses sanctions lui ayant été infligées, la prise de conscience ne s'est pas produite et les manquements perdurent.

Après l'avoir entendu dans ses explications et lui avoir rappelé les devoirs et obligations d'un arbitre, la commission décide, après délibération et à l'unanimité moins une abstention, de sa radiation définitive de l'effectif arbitral.

#### **3. Echos de la Commission de Discipline.**

**Hervé Denuilly** nous indique qu'il ne s'est rien passé de notable au sujet des arbitres en Commission de Discipline depuis la dernière réunion de la CDA.

Dorénavant, lorsqu'un arbitre sera convoqué en Commission de Discipline, Hervé préviendra Jordan Matthieu en amont afin que cet arbitre soit accompagné par un membre de l'UNAF 52.

#### **4. Point sur les observations en vue des classements.**

**Didier** nous informe que depuis la dernière réunion de la CDA, 20 observations ont été réalisées chez les adultes, ce qui fait que de ce côté-là les observations sont quasiment terminées, hormis un seul arbitre, un D3, qui n'a pas encore été vu.

Cinq accompagnements de stagiaires adultes ont été effectués, un stagiaire repassera son examen terrain prochainement et deux stagiaires issus de la FIA d'octobre semblent prêts pour la validation.

Du côté des jeunes et depuis le dernier compte-rendu, 2 JAD ont été vus et il en reste 5 à observer une seconde fois.

Onze stagiaires jeunes ont été accompagnés, 3 ont validé leur examen terrain et deux jeunes stagiaires très prometteurs, issus de la dernière FIA semblent être prêts pour la validation terrain.

Depuis le début de la saison, 100 observations ont été réalisées et 81 accompagnements - validations effectués.

Il est à noter et ceci à la satisfaction du bureau de la commission, que le calendrier des observations a été respecté grâce à une bonne gestion de la planification et une disponibilité remarquable de l'ensemble des observateurs. Les classements et affectations de fin d'année pourront ainsi être réalisés dans les délais impartis.

## 5. Point sur les désignations.

**Stéphane CAPUT** nous dit rencontrer d'énormes soucis de logiciel provoquant des retards dans les désignations. Une fois celles-ci effectuées, elles disparaissent et il faut alors les refaire. Il en va de même pour les modifications : une suppression ou un changement d'arbitre devient une "aventure " qu'il faut surveiller sans arrêt pour être sûr que cela ait bien été pris en compte.

Il va sans dire que sa lassitude est croissante vis-à-vis de ce logiciel.

Ces bugs et dysfonctionnements majeurs de plus en plus nombreux, ont été remontés à la Ligue et à la FFF et il devient urgent de trouver une solution viable car cette situation commence à avoir des effets néfastes dans le travail des désignateurs, tant dans l'organisation des désignations que dans la gestion plus large de l'arbitrage.

Autre souci pour Stéphane : les indisponibilités encore bien trop nombreuses, voire tardives, qui empêchent une bonne couverture des rencontres et une infirmerie bien remplie.

Le nombre alarmant d'indisponibilités est majoritairement le fait des arbitres joueurs qui préfèrent jouer plutôt qu'arbitrer et qui se rendent indisponibles jusqu'en fin de saison une fois leur quota de matchs effectués. Il est à noter que quelques arbitres ne couvriront pas leurs clubs cette saison à cause de leurs indisponibilités à répétitions !

Stéphane souhaiterait que le statut d'arbitres/joueurs soit revu rapidement afin de limiter ces débordements.

Il déplore également le manque de sérieux et d'investissement criant de nombreux stagiaires. Une personne se lançant dans l'arbitrage, se doit naturellement d'être respectueuse de son engagement en se rendant disponible et en se mettant activement au service de sa CDA et de l'arbitrage. Ce concept, évoqué lors des FIA et des rassemblements, ne semble apparemment pas avoir été assimilé par beaucoup.

Enfin, il nous présente les désignations qu'il a effectuées pour les demi-finales de coupes de Haute-Marne, qui se tiendront le dimanche 19 mai 2024.

**Aurélien NAPLOSZEK** tient à peu de chose près le même discours que Stéphane au sujet de la difficulté d'emploi du nouveau logiciel de désignation et des soucis qu'il rencontre face aux nombreuses indisponibilités.

Il nous présente à son tour les désignations qu'il a faites pour les demi-finales de coupes de Haute-Marne jeunes, qui se tiendront le mercredi 08 mai 2024.

## 6. Courriers divers.

Courrier du **club d'ANDELOT** reçu le 16 avril 2024. Réponse a été donnée le 19 avril 2024.

Courrier du **club de LUZY** reçu le 26 mars 2024. La commission en prend connaissance et passe à l'ordre du jour.

Courrier de **Richard PIOT**, D2, faisant demande d'un changement de catégorie. Avis favorable de la commission.

Courrier de **Pascal PICHOS**, D2, faisant demande d'une année sabbatique. Avis favorable de la commission.

Courrier de **Patrick BLANCHON**, AA1, nous informant de son arrêt de l'arbitrage. La commission le remercie vivement pour les services rendus à l'arbitrage et lui souhaite une bonne continuation.

Courrier de **Quentin BERNARD**, L2, nous annonçant son arrêt de l'arbitrage. La commission le remercie pour tous les services rendus à l'arbitrage et pour avoir représenté l'arbitrage haut-marnais au niveau de la Ligue.

## 7. Questions diverses.

**Hervé DENUILLY** réitère sa demande d'être accompagné par un observateur confirmé afin d'être validé officiellement observateur.

**Didier GUIOLARD** fait remarquer que la dotation en badges et textiles prévue pour les observateurs et évoqué lors de la réunion de janvier dernier avec le Président du District, le Secrétaire Général et le Directeur administratif, est restée sans suite à ce jour.

**Richard PIOT** nous annonce mettre fin à ses fonctions au Codir la saison prochaine et par conséquent à sa présence en Commission de l'Arbitrage en tant que représentant des arbitres.

**Stéphane CAPUT** remercie Didier et la CDA pour l'aide apportée dans les désignations et se dit ravi d'accueillir Hervé Denuilly la saison prochaine en tant que nouvel observateur.

**Jean-François AUBRY** tient à souligner l'implication d'Olivier Renard dans la mise en place de formations pour les assistants bénévoles de clubs.

L'ordre du jour étant épuisé, le Président clôt la séance à 20h45.

*Prochaine réunion prévue : Restreinte le vendredi 31 mai 2024.*

Le Secrétaire,  
**Michel MICHAUT**



Le Président,  
**Jean-François AUBRY**

